

Protokoll der ordentlichen Vollversammlung 2008
der Fachschaft Geographie/Geobotanik/Regionalwissenschafte

12. 11. 2008 // Universität Potsdam, Neues Palais

Anwesend: siehe Liste

Beginn: 19⁰⁵

Ende: 20²⁵

08. 05. 8

TOPs: 0) Formalia

- 1) Rechenschaftsbericht des FSR
- 2) Finanzbericht
- 3) Entlastung des FSR
- 4) Neuwahl des FSR

0) Formalia

- Sitzungsöffnung, Acket wird die Tagesleitung übernehmen, Mitles des Protokolls (kein Widerspruch, ANGENOMMEN)

- Ihr haben ordnungsgemäß geladen und sind damit beschlussfähig.

- Die vorgeschlagenen TOPs werden ohne Widerspruch ANGENOMMEN.

1) Rechenschaftsbericht

- siehe Anlage, Vorstellung durch Inga
- Es gibt keine Nachfragen

2) Finanzbericht

- des realisierten Haushalts 2007/2008
- siehe Anlage, Vorstellung durch Finanzreferente Daniela
- Rechnungsprüfungsausschuss prüfte im Dezember 2007, es gab keine Beanstandungen für das HJ 2006/2007
- Vorstellung Haushaltsentwurf 2008/2009

3) Entlastung

- Es wird Antrag auf Entlastung des FSR 2007/2008 gestellt. Abstimmung durch Handheben, einstimmig ANGENOMMEN bei Enthaltung des FSR

- 19³⁰ Versammlung wird bis 19⁰⁵ unterbrochen -

Protokoll VV 2008 Fachschaft 995
 12.11.2008 (Fortsetzung)

Arbeitsdirekt

Tageskennung

TOP 4: Neuwahl

- Wiederbeginn: 19⁴⁵
- Anlett erklärt das Wahlverfahren laut Satzung / Wahlordnung.
- Kandidaturen, Fragen an die Kandidat:innen
- Studierendenratsöffentliches Auszählen
- Es wurden durch 76 Anwesende insgesamt 151 Stimmen abgegeben (max. 2 Stimmen/Wahlberechtigter), davon 150 gültige und 1 ungültige Stimmen. Die gültigen Stimmen verteilen sich wie folgt:

Für die Richtipulit
 Niklas Hol
 Protokoll

Potsdam, 12.11.2008

	Stimmen	
Lukas (5. Sem. Humangeo)	10	GEWÄHLT (H)
Martin (3. Sem. Humangeo)	4	GEWÄHLT (H)
Steve (7. Sem. LA)	3	GEWÄHLT (LA)
Flo (5. Sem. Regio)	14	GEWÄHLT (R)
Daniela (7. Sem. Geoko)	23	GEWÄHLT (G)
Sophie (3. Sem. Geoko)	30	GEWÄHLT (G)
Berry (1. Sem. 4)	4	NICHT G.
Dustin (1. Sem. 4)	15	GEWÄHLT (offen)
Simon (5. Sem. 11)	14	GEWÄHLT (offen)
Matthias (7. Sem. 11)	11	NICHT G.
Yonas (1. Sem. Regio)	17	GEWÄHLT (R)
Julia (3. Sem. LA)	5	GEWÄHLT (LA)

(H) = für Humangeo reservierter Platz
 (LA) = " Lehramtler " " "
 (R) = " Regionalwiss. " " "
 (G) = " Geobotanik/innen " " "
 (offen) = offener Platz

Ende:
 20²⁵

Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates GGR

Datum: Montag, 17.11.08 um 19.00 Uhr
Ort: KuZe
Protokoll: Daniela Häntzschel

Anwesende: Simon, Martin, Steve, Sophie, Jonas, Lukas, Florian, Dustin, Julia
Gäste: Eike

TOP 1 Gremien-/Aufgabenverteilung

- Ansprechpartner für die Studenten:
 - Geographie (Lehramt): Julia (Bachelor LA), Steve (Staatsexamen)
 - Humangeographie: Lukas
 - Geoökologie: Simon (Diplom), Dustin (Bachelor)
 - Regionalwissenschaften: Florian
- VeFa: Martin, Simon
- Dienstberatung Geoökologie: Daniela, Dustin
- Institutsrat:
 - Geographie: Julia, Lukas
 - Geoökologie: Daniela, Sophie
- Prüfungsausschuss:
 - Geographie (Lehramt): Steve, Julia (Vertreter)
 - Humangeographie: Lukas, Martin (Vertreter)
 - Geoökologie: Sophie, Simon (Vertreter)
 - Regionalwissenschaften: Florian, Jonas (Vertreter)
- Finanzer: Daniela, Simon (Co-Financer)
- Verteiler:
 - fsr: Daniela, Dustin
 - fs: Daniela
 - lageo: Julia
 - regio: Jonas
 - geolist: Martin
 - geckos: Sophie, Simon
- Post: Martin
- Raumbeauftragter: Jonas

TOP 2 Finanzen

- Konto der Fachschaft Geographie/Geoökologie/Regionalwissenschaften bei der DKB: Änderung des Verfügungsberechtigten
 - Der am 12.11.2008 neu gewählte Fachschaftsrat GGR hat sich einstimmig (10 Ja-Stimmen) für Daniela Häntzschel als Finanzerin und Simon Wohlfahrt als Co-Financer der Fachschaft entschieden.
 - Der Fachschaftsrat GGR stimmt hiermit neu über die Verfügungsberechtigung über das Fachschaftskonto bei der DKB ab: „Verfügungsberechtigte über das Konto bei der DKB sind Daniela Häntzschel und Simon Wohlfahrt jeweils mit

Einzelverfügungsberechtigung.“ Der Fachschaftsrat GGR spricht sich einstimmig (10 Ja-Stimmen) für diese Änderung aus.

Unterschriften der Verfügungsberechtigten mit Einzelverfügungsberechtigung:

Daniela Häntzschel

Simon Wohlfahrt

- Abstimmung darüber, ob die Sekretärinnen Frau Ebener (Geographie-Institut) und Frau Schrader (Geoökologie-Institut) sowie die Auszubildende Frau Lepszy (Geoökologie-Institut) für die Unterstützung des FSR ggr im Haushaltsjahr 2007/08 ein Blumenpräsen erhalten sollen: 9 Zustimmungen, 1 Person enthält sich
 - Steve besorgt den Blumenstrauß für Frau Ebener
 - Daniela besorgt den Blumenstrauß für Frau Schrader und Azubi Lepszy

TOP 3 Fachschaftshomepage

- Abstimmung: Werkvertrag über 50,00 € für die Pflege und Aktualisierung der FS-Homepage im WS 2008/09 soll mit Antonius Golly (DGÖ 7. Se) geschlossen werden → wird einstimmig angenommen
- Abstimmung: Stellenangebote und weitere wichtige Informationen, die der ‚Verband für Geoökologie in Deutschland‘ über die Mailingliste der Fachschaft zusendet, sollen auf der FS-Homepage passwortgeschützt bereitgestellt werden, sofern der VGöD diesem Vorschlag zustimmt (Anfrage läuft) → wird einstimmig angenommen

TOP 4 Planung

- Schrottwichteln (Party im Nil)
- Osterfeuer/Angrillen
- Paddeln und Picknick/Dampferfahrt
- Sportfest
- SoSemsterabschlussfahrt (von der Fachschaft selbst finanziert) → Umfrage geplant

TOP 5 Sonstiges

- HSK Geoökologie in Karlsruhe am 07.11.08:
 - Bachelor-Geoökologie-Studium an den 6 Standorten Deutschlands vorgestellt
 - In Potsdam: Bodenkundliches Laborpraktikum, Umweltchemie und Physikalische Chemie fehlen
 - Noten fließen mit unterschiedlicher Gewichtung in die Endnote ein
 - HSK Teil 2 mit Schwerpunkt Master Geoökologie voraussichtlich im Februar 2009
- FSR-Treffen: montags 19 Uhr, 14-tägig
 - Nächstes FSR-Treffen: 01.12.08
- Gecko-Tresen 14-tägig im KuZe, ab 18.11.08 (Di)

Ergänzung zum Sitzungsprotokoll des FSR GGR vom 17.11.08:

- Zu TOP 2 Finanzen

Der Fachschaftsrat hat nicht nur darüber abgestimmt, dass Frau Ebener, Frau Schrader und Frau Lepszy jeweils ein Blumenpräsent für ihre Unterstützung erhalten sollen, sondern auch über den Kaufbetrag. Ich habe beim Abtippen des Protokolls vergessen, zu übernehmen, dass sich der Fachschaftsrat geeinigt hat, rund 10 € je Blumenpräsent auszugeben.

Protokoll zur FSR-Sitzung am 01.12.2008

Ort: KuZe

Anwesend: Daniela, Martin, Dustin, Florian, Lukas, Simon, Jonas, Julia

Protokoll: Julia

Tops: I. Gremien

- II. Weihnachtsfeier / Schrottwichteln
- III. Master Geoinformatik / Visualisierung
- IV. Homepage
- V. Bücher
- VI. Einschreibung
- VII. Sonstiges

I. Gremien

Institutsrat Geoökologie:

- Probleme mit dem Institut für Biologie und Biochemie (Lehrveranstaltungsangebot)
- Modulhandbuch soll bis Mitte Januar fertig sein
- Hochschulkonferenz: Die Universität Tübingen erkennt den Potsdamer Bachelor an

VeFa:

- Studis können Anträge für Projektförderung stellen
- FSR soll Mittler zwischen den Studis und der VeFa sein
- Über Plakate sollen Studis animiert werden sich bezüglich der Projektförderung an die FSR zu wenden
- FSR GGR vertagt die Frage, wie genau diese Aktion stattfinden soll, auf die nächste Sitzung um noch Informationen bei der VeFa einzuholen
- Hiwis sollen sich zusammentun und mehr Lohn fordern -> Ansprechpartner hierfür ist der AStA
- Probleme sollen die Studis der VeFa melden -> das Präsidium trifft sich regelmäßig mit der Uni-Präsidentin

II. Weihnachtsfeier / Schrottwichteln

Weihnachtsfeier:

- nur für Regios am Mittwoch, 10.12. im Anschluss an die Vorlesung
- Der FSR beschließt einstimmig die Regios mit 40 bis 50 € finanziell zu unterstützen, damit sie sich ein bisschen Gebäck etc. leisten können

Schrottwichteln:

- Terminvorschlag: 14.01. (eventuell 21.01. oder die jeweiligen Dienstage davor)
- Julia fragt im NIL nach
- Lukas macht die Flyer für die Party

III. Master Geoinformatik / Visualisierung

- der Masterstudiengang Geoinformatik / Visualisierung ist keiner Fachschaft zugeordnet, würde aber am besten zu GGR oder zu den Umweltwissenschaften passen
- FSR informiert sich bis zur nächsten Sitzung über die Formalia (Aufnahme von Studiengängen und Satzungsänderungen -> evt. Neuwahl des FSR?) -> Sophie
- Simon nimmt Kontakt mit den Umweltwissenschaften auf, Martin tritt an die GeoWis heran -> Wunsch nach Beitritt zur FS GGR?

IV. Homepage

- Antonius findet den Button „Studium“ nicht praktisch organisiert -> hat einige Änderungen vorgenommen
- FSR schaut sich die Seite bis zum nächsten Mal an und macht Änderungsvorschläge
- Einige Fotos von FSR-Mitgliedern fehlen noch
- Die Verteiler-Admins müssen aktualisiert werden

V. Bücher

- Lesekreis „Kritische Geographie“ würde gern Bücher zum Thema über den FSR kaufen, die dann der gesamten Fachschaft zur Verfügung gestellt werden (freie Bibliothek Contex)
- Lukas fragt bei Contex nach, ob sie bereit wären, die Bücher für den FSR zu verwalten

VI. Einschreibung

- Herr Tschochner erwartet vom FSR eine Neuorganisation zur Geoökologie-Einschreibung -> online oder per Liste?
- FSR verfasst einen Brief an das Institut für Geoökologie: FSR zieht sich komplett aus der Einschreibung zurück und wird nur noch unterstützen, wenn ein komplettes Konzept vorgelegt wird -> FSR wird kein Konzept erarbeiten oder eine Einschreibung nach altem Muster unterstützen

VII. Sonstiges

- Herr Asche weigert sich Teilnahme­scheine für die Vorlesungen (Regios) auszustellen -> Frau Kipping klärt das, Regios sollen sich an sie wenden
- Geowissenschaften-Vorlesung: Umstellung -> Übung wird in die Vorlesung integriert, Klausur entsprechend angepasst, Regios brauchen die Übung aber nicht -> sollen sich an O`Brian wenden -> soll im Prüfungsausschuss Regionalwissenschaften geklärt werden

Sitzung des FSR GGR (Fachschaftsrat Geographie, Geoökologie, Regionalwissenschaften)

15.12.2008 im KuZe

Anwesenheit: Jonas, Dustin, Martin, Lukas, Simon, Sophie, Steve, Florian

Protokoll: Lukas

- TOP1 Erweiterung FSR um GiVi und Umweltwissenschaften
- TOP2 Schrottwichteln
- TOP3 Bücher
- TOP4 Vorbereitung neues Semester
- TOP5 Einschreibung WiSe 2008/09 Auswertung
- TOP6 moodle
- TOP7 nächstes Treffen
- TOP8 Sonstiges

TOP1

- Umweltwissenschaften gibt's nicht mehr
- GiVi (Geoinformatik und Visualisierung): 8 Leute → Kontakt mit Frau Dolezal herstellen

TOP2

- einstimmiges Votum für einen Einkauf für die Party im Wert von 50€ (Buffet), sowie für die Zahlung der Nil-Miete (60€) und des DJs (75€)
- bereits Anfang Oktober 2008: Lebkuchen gekauft, um ein günstiges Angebot zu nutzen und Lebkuchen nach Weihnachten nicht mehr so leicht zu besorgen
- neuer DJ: Ingmar (Kontakt über Simon) → 75€ → einstimmig beschlossen
- NIL wahrscheinlich am 14.01., Rückmeldung: Martin und Simon gehen beim NIL vorbei
- Problem: 15.01. Physik-Klausur Gecko-Erstis → Ausweichtermin 15.01. KUZE?

TOP3

- geht alles klar:
 - o konnte[:x]t nimmt Bücher mit Vertrat
 - o FSR ist Eigentümer
 - o Bekanntmachung notwendig (dass Bücher im konnte[:x]t stehen)
 - o Bücherliste (Inventar) anlegen
- Rundmail an Studierende
- am Institut nachfragen wegen Buchbestellung für Bibliothek

TOP4

- Zeiten vereinheitlichen? (verschiedene Uni-Komplexe mit verschiedenen Veranstaltungszeiten)
 - o AnsprechpartnerIn?
 - o in VeFa ansprechen
 - o InstitutsleiterInnen ansprechen
- Mitgestaltung von Seminaren für SoSe 2009
 - o **jedeR bereitet was vor an Vorschlägen**
- Praktikumskolloquium
 - o zusammen mit Herrn Osmanovic
 - o auch Externe einladen

TOP5

- Daniela wollte Brief schreiben: *Ist das passiert?*

TOP6

- moodle flächendeckend anwenden
 - o in VeFa ansprechen
 - o in Institutsräten ansprechen

TOP7

- ***nächstes Treffen: 05.01.2009 im KUZE***

TOP8

- neuer Staubsauger für FSR-Raum
 - o ***Sophie kümmert sich***, Preislimit: 50€
- FSR-Raum langfristig verbessern
 - o neue Location?
 - o wie lange ist IfG noch im Haus 9?

Sitzung des FSR GGR (Fachschaftsrat Geographie, Geoökologie, Regionalwissenschaften)

05.01.2009

Anwesenheit: Martin, Simon, Dustin, Lukas

- TOP1 Gremien
- TOP2 Schrottwichteln
- TOP3 sonstiges

TOP1

- Dienstberatung Geoökologie
 - o PC-Pool, Haus 25 → VertreterInnen von Geoökologie + 400€ Beteiligung
 - o 3 Kriterien für interdisziplinäre Arbeiten:
 - Abschluss
 - Umfang
 - Inhalt
 - verantwortlich sind die Lehrkräfte
- VeFa
 - o moodle:
 - uneinheitliche Nutzung
 - in Institutsräten ansprechen
 - DozentInnen auf moodle-Kurse aufmerksam machen
 - o Uhrzeiten:
 - Vereinheitlichung löst Probleme nicht
 - „Professionelle Autonomie“ in Bezug auf akademisches Viertel
 - o Fachschaftsversammlung MathNat-Fakultät: Simon schickt Termin rum
 - o Projektmittelfond: Planungsphase für Bewerbung (Flyer, Poster)

TOP2

- 14.01.09 20:00 Uhr im NIL
- Essen, Buffet: Julia, Daniela
- Eintritt: 1€ ohne Wichtel
- DJ: *multiple choice sound system*
- Kopierkarte von Daniela an Lukas
- farbiges Papier kaufen
- Aufräumen: vor Ort klären

TOP3

- Frau Ebener meint die E-Mail-Adresse vom FSR fehlt auf Website: prüfen
- infomail von Simon an Fachschaft:
 - o Schrottwichteln
 - o Ideenvorschläge/Wünsche bzgl. Veranstaltungen SoSe 2009-01-19
 - o „Umweltethik“-Seminar von und mit Simon (bunt und in Farbe ;)
 - o Volksbegehren bewerben
- Martin war bei Frau Blehn (Master GiVi) und wird GiVi-Leute anschreiben
- am Thema „Humangeographie“ (bzw. Regionalwissenschaften?!) dranbleiben → Infos bei Herrn Asche einholen zum aktuellen Stand der Diskussion

Sitzung des FSR GGR (Fachschaftsrat Geographie, Geoökologie, Regionalwissenschaften)

26.01.2009

Anwesenheit: Florian, Jonas, Dustin, Lukas, Dani, Julia, Steve

- TOP1 Einschreibung Geoökologie
- TOP2 HSK Geoökologie
- TOP3 Schrottwichteln-Nachbesprechung
- TOP4 Fachschaftsraum
- TOP5 Treffen des AK Kritische Geographie: 6. NetzWerkStatt
- TOP6 Planung und sonstiges

TOP1

- Herr Tschochner: Online-Konzept wird ausgearbeitet vom Institut und soll mit FSR getestet werden

TOP2

- 6.2. in Braunschweig
- Soll Dustin die Fachschaft bei der Hochschulkonferenz der Geoökologie in Braunschweig vertreten?
 - ja: 7 Stimmen
 - nein: 0 Stimmen
 - Enthaltung: 0 Stimmen
- FSR begleicht die Kosten

TOP3

- Lob an Martin für Weihnachtsmanneinlage
- DJ war gut
- Poster und Flyer nächstes Mal eher raus (1 Woche vorher)
- nächste Party/Aktion: Doodle-Umfrage nach bevorzugten Werktag

TOP4

- Sophie kauft einen neuen Staubsauger im Wert von max. 50€ für den Fachschaftsraum als Ersatz für den alten.
 - ja: 7 Stimmen
 - nein: 0 Stimmen
 - Enthaltung: 0 Stimmen
- neuer Raum? – Dani fragt im Institut für Geoökologie wegen Platz in ehemaliger Sozialstation
- Raumbeauftragter gibt sich mit neuem Staubsauger auch mehr Mühe ;)

TOP5

- Dani gibt eine Kopierkarte an Lukas
- AK Kritische Geographie vom 13.-16.2.09 in Hamburg: Lukas und Martin nehmen teil. Teilnahmebeitrag 25€ pro Person, die vom Fachschaftsbudget gezahlt werden. Anfahrt mit dem eigenen PKW, da die Fahrt nach Hamburg für 2 Personen mit der Bahn in jedem Fall teurer wäre. Spritkosten werden ebenfalls vom Budget gezahlt, um es den Studierenden zu ermöglichen zum Treffen des AK Kritische Geographie zu fahren (per Kilometerabrechnung). Im Gegenzug organisieren die betroffenen Studierenden eine Veranstaltung zur Vorstellung des AKs und des Treffens in Hamburg für die verbleibenden Studierenden der Fachschaft.
 - ja: 7 Stimmen
 - nein: 0 Stimmen

- Enthaltung: 0 Stimmen

Top6

- Treffen mit Herrn Asche am Ende des Semesters, organisiert von Steve, Thema: Zukunft des Instituts und der Studiengänge Regionalwissenschaften und Geographie
- Angrillen Mitte Mai (Woche 11.-15.5.), Donnerstag oder Freitag, Doodle-Umfrage wird rechtzeitig geschaltet
- Dampferfahrt (Dani schaut und rechnet nach, ob das nächste Semester geht)
- Exkursionen gewünscht

TeilnehmerInnen: Simon, Daniela, Martin, Dustin, Julia, Florian, Lukas

- TOP1 Gespräch mit Herrn Asche
- TOP2 BuFaTas in Graz (Geographie) und Braunschweig (Geoökologie)
- TOP3 Finanzen
- TOP4 Hochschulkonferenz Geoökologie
- TOP5 Gremien
- TOP6 Einschreibung Geoökologie
- TOP7 Vertretung der Professur für Humangeographie durch Herrn Nuissl
- TOP8 Anzrillen und Events
- TOP9 Sonstiges

TOP1

- Professur möglich mit Verlagerung zu "Vulnerabilität"
- **06.-08.07.09 Internationale Evaluation der „Geo-Institute“**
 - Regio, Humangeo: Bewertung mit FU Berlin
 - Geoökologie: Bewertung mit Meteorologen der FU Berlin
- BSc Regionalwissenschaften zum WiSe 2009/10 eingestellt
- MSc Regionalwissenschaften bleibt
- möglich: 1-Fach-Bachelor Geographie in Kooperation mit FU Berlin

TOP2

- **Braunschweig (Geoökologie) 11.-14.06.09**
- Vorschlag: Für die BuFaTa Geoökologie in Braunschweig soll der Bus des Instituts für Geoökologie gemietet werden. Dieser bietet 8 interessierten FSR-Mitgliedern und anderen Studierenden Platz. Die Kosten belaufen sich auf eine Kilometerpauschale von 0,25€/km sowie die entstehenden Benzinkosten. → Abstimmung darüber, dass die Kosten durch das Fachschaftsbudget getragen werden: dafür (7), dagegen (0), enthalten (0)
- bisher Interessierte: Nadin, Simon, Dustin, Daniela (mit Option für frühere Semester)
- **Graz (Geographie) 22.05.-24.05.09**
- Die Kosten für die BuFaTa belaufen sich auf 45€ p.P. plus Fahrtkosten. Martin und Lukas werden als Vertreter fahren. → Abstimmung darüber, dass die Kosten durch das Fachschaftsbudget getragen werden: dafür (7), dagegen (0), enthalten (0)

TOP3

- Vertrag für Antonius: bisher 50€/Semester → Vorschlag: Antonius Gehalt aufstocken auf 100€/Semester ab SoSe 2009 für die gesamte Administration der Fachschaftshomepage. → Abstimmung: dafür (7), dagegen (0), enthalten (0)
- Wollen wir eine neue Kasse kaufen, weil die alte kaputt ist? Die Kosten sollten sich auf 20€ belaufen. → Abstimmung: dafür (7), dagegen (0), enthalten (0)
- Anzrillen: Mittwoch 13.05.09 ca. 40€
- Dampferfahrt und BuFaTas bedenken

TOP4

- nächste HSK in Braunschweig am 04.12.09
- Thema der jetzigen: „Master“
- Inhalte der Studiengänge an den verschiedenen Unis wurden vorgestellt (Tübingen und Freiberg nicht anwesend)
- Bayreuth: keine Platzbeschränkung bisher, Zulassung sicher mit 2,0 Bachelor-Durchschnittsnote, aber darunter auch Einstufungstest möglich

- Braunschweig: 40 Plätze, Voraussetzungen: 3,0 Bachelor-Durchschnittsnote + Motivationsschreiben
- Karlsruhe: 20 Plätze
- Potsdam: 20-25 Plätze
- Problem Zulassungsvoraussetzungen: Bayreuther Bachelorstudierende scheinen im Vorteil, weil sie keine Noten für Mathe, Physik und Chemie bekommen
- **Vollversammlung der Bachelor-Studierenden Geoökologie zum „Master“-Problem am 20.04.09 (Montag)**
- ab 2012 Master in Freiburg (im Breisgau)
- Film über Geoökologie in Planung → Institute sollen sich mit je 2000€ beteiligen
- weitere Information bei Dustin erfragen

TOP5

- Institutssitzung Geoökologie
- „Meckerbrief“ an Frau Kunst wegen neuer Räume
- renoviertes Haus 13 (neben der Mensa in Golm) mit möglichen Räumen für das Institut für Geoökologie und für die Fachschaft ☺
- Filmprojekt, Dokuserie „Nicht der Süden“: Segeltörn mit ca. 6 freien Plätzen und möglicher Bewerbung von Studierenden zur Teilnahme
- Prüfungsausschuss Geoökologie: 24.04.09 Master-Infotag
- VeFa
- Hochschulgruppe Jugend-UN will zu Planspiel nach New York (8 Leute für 3500€) und beantragt Gelder aus Projektmittelfördertopf der VeFa → VeFa war nicht abstimmungsfähig
- VeFas Position zu Bildungsstreik, Antrag nur verlesen ohne weitere Infos, aber in Fachschaften tragen → **Julia informiert sich zum Bildungsstreik und trägt es in den FSR GGR, später in die Fachschaft**
- alternativuni: AVV soll entstehen mit Projekten und Seminaren von Studierenden

TOP6

- Daniela mit Herrn Bazant in Kontakt
- Registrierung und Infos sollen (demnächst) online gehen
- **14.04.09 Online-Einschreibung**

TOP7

- Herr Nuisl geht weg
- Stelle bleibt voraussichtlich unbesetzt im SoSe 09
- Probleme: keine Veranstaltungen, keine Betreuung von Abschlussarbeiten, Warum nicht neu besetzt? → nachhaken! **Lukas macht Termin mit Herrn Asche.**

TOP8

- Dampferfahrt im Juni/Juli
- **Angrillen am Mittwoch, den 13.05.09**

TOP9

- Klausurtagung mit Biologie für FSR-Arbeit möglich
- **nächstes FSR-Treffen: Dienstag, 21.04.09 19:00 im KUZE**

Sitzung des FSR GGR (Fachschaftsrat Geographie, Geoökologie, Regionalwissenschaften)

21.4.09 im Kuze

Anwesend: Daniela, Dustin, Simon, Julia, Sophie, Jonas, Martin, Steve, Jonas

Protokoll: Sophie

Top1: Bericht von der Vollversammlung Bachelor Geoökologie

Top2: Zukunft des Instituts für Geographie

Top3: GIS-Zugangstest

Top4: Lee/hrsituation

Top5: Vollversammlung Geographie/Regionalwissenschaften

Top6: Planung Angrillen/Dampferfahrt

Top7: Sonstiges

Top 1: Bericht von der Vollversammlung Bachelor Geoökologie

- Die Vollversammlung fand statt am 20.4.09 um 19.00 in Golm
- Diskutiert wurde über einen Antrag einiger Studierender, betreff der Masterzulassungsordnung und Problemen im laufenden Bachelor
- Der endgültige und mehrheitlich beschlossene Antrag (im Anhang) wird dem Prüfungsausschuss übergeben

Top 2: Zukunft des Instituts für Geographie

- Die neue Studienordnung für den Master Regionalwissenschaften wurde wegen eines Formfehlers abgelehnt
- Im WS 09/10 wird nochmal nach der alten Studienordnung immatrikuliert, was danach kommt, ist noch unsicher
- Befürchtung: Abschaffung des Masters

Top 3: GIS-Zugangstest

- Zu wenig Plätze, Pflichtseminar
- Wertung des Tests ist nicht transparent
- Nachfragen bei der Geoinformatik:
 - Was ist mit dem neuen, zusätzliche Computerpool? Wann ist er fertig, wird er für zusätzliche Kurse genutzt?
 - Wie wird der GIS-Test bewertet?
- Alternativen zur jetzigen Situation:
 - Test abschaffen
 - Vorbereitungskurs, Vorabtest zum Üben, Skript mit Anforderungen
- Bis dahin: Mail an Studenten mit Testzusammenfassung, Fragensammlung, Anleitung zum Test
- wegen Platzmangel: beim GIS-Kurs der Geowissenschaftler nachfragen

Top 4: Lee/hrsituation

- Wieder viel zu wenig Plätze im Seminar Nordeuropa (Pflichtseminar)
- Keine adäquaten Alternativen (Seminar Russland passt nicht)

Professur Humangeographie

- Professur ist nicht besetzt, es ist keine Vertretung vorhanden
- Problem: Was passiert mit fehlenden Veranstaltungen?

Pflichtmodul Humangeographisches Projekt:

- Stand im Vorlesungsverzeichnis, allerdings tauchte ohne Vorankündigung zum ersten Termin einfach keine Lehrkraft auf
- Antwort des IfG: Keine Lehrkraft vorhanden
- Problem: Studierende im 6.Semester brauchen das Modul
- IfG: unwahrscheinlich, dass noch eine Lehrkraft kommt, Vorschlag ist, an anderen Instituten und Unis zu suchen und anerkennen zu lassen
- Lukas hat Namen der Betroffenen

Idee: Kritik an der Lehrsituation in Verbindung mit der anstehenden externen Evaluation?

Top 5: Vollversammlung Geographie/Regionalwissenschaften

- In anbetracht der Lehrsituation soll eine Vollversammlung der Geographen und Regionalwissenschaftler einberufen werden
- Sowohl Informations- als auch Diskussionsveranstaltung
- Termin: Im Mai, vor der BuFaTa
- Vorher wird ein Infolyer/Broschüre erstellt und in den Kursen verteilt

Top 6: Planung Angrillen/Dampferfahrt

- Termin Angrillen ist der 13.5.09 ab 19.00 am Luftschiffhafen
- Der FSR stellt Kohle, Grill und Kräuterbaguettes, die für max. 25 Euro vom Fachschaftsbudget gekauft werden, was einstimmig beschlossen wird
- Termin Dampferfahrt: Daniela fragt an 1.7. oder 8.7., von 17-20 Uhr
- Anschließend Party im Nil: Simon fragt an
- Kosten für den Dampfer Gustav laut Preisliste: 870 Euro für drei Stunden
- Eigenanteil der Studenten: 5 Euro
 - FSR ggr beschließt einstimmig, den Dampfer für 870 Euro zu mieten und dafür einen Antrag auf Projektvorschuss beim AStA zu stellen.
 - Für die Party im Nil beschließt der FSR ggr zudem einstimmig die Nil-Miete von 60 Euro und den DJ für 75 Euro vom Fachschaftsbudget zu zahlen.

Top 7: Sonstiges

- Daniela hat am 03.04.09 den Mitgliedsbeitrag des FSR ggr für 2009 beim VGÖD in Höhe von 30,00 Euro überwiesen → Abstimmung über Zahlung: Wird einstimmig angenommen
- Verantwortlich für die Post ist dieses Semester Julia
- Anmeldungen für die BuFaTa Geoökologie vom 11.-14.06.09 bis jetzt: Nadine Hösel, Matthias Steffenhagen, Larissa Hallermaier, Jörg Kairies, Dustin Schinn, Simon Wohlfahrt

Protokoll des Fachschaftsrates Geographie, Geoökologie und Regionalwissenschaften

Datum: 04.05.2009

Ort: KuZe Potsdam

Anwesend: Jonas, Lukas, Steve, Dustin, Simon, Julia, Sophie, Martin, Florian, Daniela

Protokoll: Daniela

TOP 1 Vollversammlung Geographie/Regionalwissenschaften

TOP 2 Math.-Nat. Fakultät – FSR-Treffen

TOP 1

- Im Mai Vollversammlung geplant
- Inhalt:
 - Studis über aktuelle Situation und Zukunftsaussichten informieren
 - Herr Asche und Herr Rolfes werden anwesend sein
 - Aufgabe: Flyer anfertigen – Inhalt: Thema kurz darstellen, Diskussionspunkte
 - ➔ In Lehrveranstaltungen verteilen

TOP 2

- Treffen aller FSR der Math.-Nat. Fakultät in Golm am 11.05.2009 ab 18.30 Uhr
 - Themen: Sportfest am 27.05.2009, Bildungsstreik, Lehre, Wahl des Studiendekans
- Martin und eventuell Jonas nehmen teil

Protokoll des Fachschaftsrates Geographie, Geoökologie und Regionalwissenschaften

Datum: 18.05.2009

Ort: KuZe Potsdam

Anwesend: Daniela, Florian, Dustin, Lukas, Steve, Martin, Simon, Julia

Protokoll: Julia

Tops

I Angrillen

II Dampferfahrt

III Gremien

IV Vollversammlung Geos und Regios

V Bildungsstreik

VI Sonstiges

I Angrillen

- Die Ketten des FSR-Grills – die sich jemand „zufällig ausgeliehen“ hat, sind auch im Verlauf der Party nicht aufgetaucht und werden immer noch gesucht.
- Der FSR dankt Lukas für seinen privaten Grill
- allgemein gute Rückmeldungen von den Studierenden

II Dampferfahrt

Mittwoch, 01.07.2009, 17-20 Uhr

- Antrag auf Projektvorschuss ist bewilligt
- Vertrag mit Havel-Dampfschiffahrt GmbH am 12.05.09 geschlossen: Fahrt mit Schiff GUSTAV und Beförderungspreis von 870 Euro
- Warten auf Rechnung (per Post)
- Selbstbeteiligung der Studierenden: 4 Euro, da nur 20 % Selbstbeteiligung durch die Studenten erfolgen muss
- Schiff: 55 überdachte Plätze
- Danach: Party im Nil
 - Simon und Daniela kümmern sich um einen DJ
 - Eintritt für Nicht-Dampfer: 1 Euro
 - Büffet
- Anmeldung über FSR-Homepage (Antonius) → Daniela kümmert sich
- Anmeldung verbindlich

III Gremien

VeFa:

- Anträge bis 8 Tage vorher einreichen -> Zeit für FSR zur Beratung
- Noch viel Geld für Projekte
- Begeisterung des Nachwuchses für FSR
- Nil hat Pavillon für alle beantragt -> FSR beschließt einstimmig den Antrag des Nil zu unterstützen
- 2 FSR müssen Antrag unterstützen
- Antrag der Schreib wegen Unterstützung diskutiert -> Entscheidung vertagt

- 27.05. 16-18 Uhr (Golm) Dialog mit Unipräsidentin und Vizepräsident und den Studenten

Mat-Nat-Fak-Rat

- Suche nach neuem Studiendekan -> Dozenten ansprechen
- Sportfest: 27.05.
- Volleyball, Fußball und Tauziehen -> FSR GGR soll Tauziehen zwischen den einzelnen Fachschaften organisieren, wurde jedoch viel zu spät darüber informiert, dass überhaupt ein solches Sportfest geplant ist

IV Vollversammlung der (Human)Geographie und Regionalwissenschaften

- schon länger geplant
- 03.06. um 16 Uhr -> Julia kümmert sich um einen Raum
- Prof. Rolfes wird dabei sein, Prof. Asche wahrscheinlich auch
- Mail an Studis wichtig, ebenso Plakate und Transparente, für die ein Budget (Fachschaftskasse) von 10 Euro eingeplant ist --> Abstimmung darüber: einstimmig angenommen
- Texte zur aktuellen Situation der Studiengänge von Florian und Martin

V Bildungstreik

Mat-Nat-Fak-Rat:

- viele von Mat-Nat-Fak haben keine Probleme -> wollen die Studenten nicht zum Streik aufrufen, um sich ihr gutes Verhältnis mit den Dozenten nicht zu verderben
- Vorschlag: Podiumsdiskussion (öffentlich)
- FSR beschließt einstimmig, dass er sich nicht an dieser Podiumsdiskussion beteiligt, da die Dozenten nicht unsere Gegner sind

Vefa:

- komplette Stilllegung des Lehrapparates
- Route in der Innenstadt (große Demonstration), nicht an Studienstandorten
- Dozenten und Studenten arbeiten Hand in Hand
- Bei Dozenten nachfragen, ob sie ihre Lehrveranstaltungen ausfallen lassen
- 19.06. 10 Jahre Bologna -> alternativer Bildungsgipfel in Berlin
- Streikkomitee trifft sich jeden Sonntag um 16 Uhr im KuZe -> öffentlich

VI Sonstiges

- nächstes Treffen: Montag (20 Uhr)
- Themen: Vollversammlung und Bildungstreik
- FSR beschließt einstimmig den Antrag des Projekts „Umweltethik“ zu unterstützen
- BuFaTa Geographie in Graz vom 22.05.-24.05.09: Anfahrt von Lukas und Martin mit Auto (Bahn zu teuer) → Abstimmung durch den FSR, dass Kosten getragen werden (mittels Kilometerabrechnung): einstimmig angenommen

Anhang zum Protokoll des Fachschaftsrates GGR vom 18.05.2009

Bewilligung des Antrages auf finanzielle Unterstützung einer Vortragsveranstaltung am 03.06.2009

Da der oben genannte Antrag für die Vortragsveranstaltung „Eigenwert der Natur, Grundzüge einer holistischen Umweltethik“ erst am 20.05.2009 im FSR GGR gestellt wurde, konnte der FSR GGR erst kurz nach seinem Treffen am 18.05. über den Antrag abstimmen. Der FSR GGR hat darüber positiv abgestimmt, den Antrag auf finanzielle Unterstützung in Höhe von 147,00 € (s. Finanzplan) zu bewilligen, da das Thema der Veranstaltung für die Studenten der Geoökologie, Geographie und Regionalwissenschaften von großen Interesse sein wird. Der Betrag soll durch das Fachschaftsbudget voll gedeckt werden.

Teilnehmer_innen: Martin, Jonas, Julia, Sophie, Lukas, Dustin, Daniela

TOP1 geoDACH („BuFaTa Geographie“ in Graz)

TOP2 Vollversammlung

TOP3 Evaluation

TOP4 Bildungstreik

TOP5 Finanzen

TOP6 Sonstiges

TOP1

- geo D.A.CH. (Deutschland, Österreich, Schweiz) → www.geodach.org (Verlinken auf Homepage → **Lukas**)
- seit Januar 2008 4. „BuFaTa“
- ca. 11 Fachschaften und 60 Teilnehmer_innen
- verschiedene Arbeitskreise → viel Organisatorisches (z.B. Fachschaftsarbeit, Bachelor/Master, Kritik und Bildungstreik)
- AK Bachelor/Master: Bachelor mehr vereinheitlichen → Wechsel erleichtern
- 2 Exkursionen (human- und physiogeographisch)
- Aufruf zur Beteiligung am Bildungstreik
- Vorbereitung des „Deutschen Geographentages 2009“ in Wien: 19.06.-26.06. → Kosten für Studierende: 50€ (Anmeldung bis 30.06.) bzw. 90€ (Anmeldung ab 01.07.) → Infos an Studis (**Lukas**)
- Aufruf: mehr Fachschaften gewinnen!
- nächstes Treffen im November 2009 in Marburg, im SoSe 2010 in Dresden

TOP2

- Vollversammlung der Studierenden der (Human)Geographie und Regionalwissenschaften mit Herr Rolfes
- Informationen zur Situation des Instituts für Geographie und dem Master „Regionalwissenschaften“ bzw. „Hazards, Risks and Humanity“
- Unileitung will den Master, aber Geo-Institute sollen sich einigen
- Problem: naturwissenschaftlicher oder sozialwissenschaftlicher Kern?
- letzten Samstag (06.06.) Treffen der Geo-Professoren_innen → Bericht von Herrn Asche holen! (**Florian am Dienstag!**) → Update für Studis
- Brief an Geo-Professoren_innen schreiben (vom FSR GGR): Master soll kommen! → gewünscht von Studis der gesamten Fachschaft, sinnvoller Erhalt des Instituts für Geographie, Interdisziplinarität (**Lukas**)
- 25.06. Sondersitzung der MathNatFak: Master soll kommen (sagt Unileitung)

TOP3

- Evaluation im Institut für Geographie getrennt für Geoinformatik und (Rest-)Geographie
- Unstimmigkeiten beim Evaluationsbericht: Prof. Heller kaum berücksichtigt → Beschwerde und Ergänzung bei Unileitung; Fachbereiche sehr unterschiedlich quantitativ und qualitativ vertreten
- Infos über Evaluation einholen bei Dienstberatung am 10.06. (Geoökologie)

TOP4

- Jonas war auf Pressekonferenz des Streikkomitees
- Infos auch auf Internetseite (www.bildungstreikpotsdam.blogspot.de)
- Planung:

- Infostände an alle Unistandorten
- Sitzblockaden sollen es Leuten „erschweren“ in die Veranstaltungen zu kommen, um Dialog führen zu können
- Briefe an Dozierende rausgegangen → nochmal an Dozierende der Institute für Geographie und Geoökologie per E-Mail schicken (**Lukas**)
- Montag: Streikcamp am Neuen Palais zwischen Haus 9 und 11 beginnt → Nil und Mensa versorgen mit Essen
- Café Eselsohr als Infopoint mit Spielen ☺
- Filmabend im Nil
- Funk UP mit Protestsongs
- Mittwoch: Demo ab 11:00 Uhr ab Bassinplatz (bis 15:00 Uhr, danach Konzert)
- Donnerstag: Tag des zivilen Ungehorsams
- abends: Singer/Songwriter-Contest am Neuen Palais
- Freitag: Alternativuni
- Thema Gewalt: nicht eingehen auf das Thema, damit Spaltung in „gute“ und „böse“ Studierende nicht passiert → Thema „von außen“ reingetragen
- *soll von uns kommen*: Banner und Verlinkung auf Homepage, Forum, Infomail, etc.
- Verantwortliche: **Jonas, Sophie**

TOP5

- Dampferfahrt: bisher 25 Leute angemeldet → **Daniela** schickt nochmal Infomail rum
 - kostet jetzt 4€
 - Daniela kassiert das Geld, Hilfe von Dustin
 - Party ab 21:00 Uhr, Simon macht DJ (kost' nix), Aufbau: **Julia, Martin, bitte noch mehr!**
 - 60€ fürs Buffet – Abstimmung: 7-0-0
 - Flyer: **Martin und Lukas**
 - BuFaTa Geoökologie in Braunschweig vom 11.-14.06.2009: Teilnehmer: Nadine Hösel, Dustin Schinn und Matthias Steffenhagen; Anfahrt mit dem eigenen PKW, da Kosten für Bahnfahrkarte bei einer Strecke von nur insgesamt 400 km wesentlich höher sein würden; Kilometerpauschale: 0,18€/km für 3 Studierende; Teilnahmebeitrag: 20€/Person – Abstimmung über Kostenbegleichung durch Fachschaftsbudget: 7-0-0
- Der FSR GGR hat sich dafür entschieden 3 Studierende auf Kosten des Fachschaftsbudgets fahren zu lassen. Nadine Hösel und Matthias Steffenhagen sind beide Studierende der Geoökologie und als Lokalreferenten des VGÖDs (Verband für Geoökologie in Deutschland e.V.) auch für den Kontakt zwischen Fachschaft und Verband zuständig. Da laut BuFaTa-Planung der Themenblock „VGÖD-Fachschaft“ bearbeitet werden soll, findet der FSR es sinnvoll die zwei Lokalreferenten in ihrer Arbeit zu unterstützen. Matthias war zudem bisher noch nicht Teilnehmer einer BuFaTa Geoökologie, was wir ihm hiermit ermöglichen möchten. Dustin Schinn studiert Bachelor-Geoökologie und ist demnach besonders interessiert teilzunehmen, da es den großen Themenblock „Bachelor-Master“ geben wird.
- „BuFaTa Geographie“ – geODACH in Graz: Kilometerpauschale für 2 Personen (Routenplanerinfo - **Martin**), Beleg über Überweisung nachreichen (- auch Hamburg! **Lukas!**)
 - Mobilisierungsmaterial für VV → Mobi-Mail an Daniela (**Martin**)

TOP6

- nix ☺

Protokoll des Fachschaftsrates GGR

Datum: 22.06.2009

Ort: KuZe Potsdam

Protokoll: Julia

anwesend: Dustin, Martin, Florian, Julia, Sophie, Lukas, Steve und Daniela

Tops

I Erstifahrt

II Bildungsstreik – Reprise

III Dampferfahrt und Party

IV Evaluation

V Sonstiges

Top I Erstifahrt

- wieder in Brückentin
- Dustin hat für das Wochenende 16. bis 18. Oktober reserviert, das ist das Wochenende vor Beginn der Vorlesungszeit
- für Geoökologie- und Lehramterstis -> andere sind leider nicht da *heul*
- Ersti-Einführungsveranstaltungen vom 06. bis 08. Oktober

Top II Bildungsstreik – Reprise

- Beiträge zur Demo gibt's bei PotsdamTV
- Hoffnung: Streikbewegung soll weitergehen
- es gibt einen Verteiler, in den sich alle Interessierten eintragen können
- stark geprägt von unterschiedlichen politischen Meinungen -> leider kam es nur zu wenig Dialog
- viele Studenten kritisierten, dass die Demonstration und der Streik zu „links“ geprägt war -> der FSR weist darauf hin, dass jeder die Möglichkeit hatte, sich an der Streikplanung zu beteiligen

Top III Dampferfahrt und Party

- am 01.07.2009 auf der MS „Gustav“
- Lukas und Martin machen bis diesen Mittwoch (24.06.) die Flyer
- Anmeldung noch bis zum 28.06. um 24 Uhr auf der Fachschaftshomepage
- Für die Party stimmt der FSR einstimmig eine NIL-Miete von 60 Euro zu bezahlen, sowie eine Gage für den DJ in Höhe von 70 Euro auszus zahlen.
- Julia, Florian, Martin und Dustin bereiten im NIL das Buffet für die Fachschaft vor
- es wird etwa 100 Brötchen geben, die unterschiedlich belegt werden
- Daniela wird einen Stempel und ein Stempelkissen für die Party besorgen, der FSR beschließt einstimmig hierfür ca. 15 Euro aufzuwenden

Top IV Evaluation

- am Dienstag, den 07.07.2009 im Haus 27
- nicht für Studenten, evaluiert werden die Institute und ihre Forschung
- diesen Mittwoch gibt es dazu eine Institutssitzung, die Florian und Julia besuchen werden
- die Evaluation hat (auch von Seiten des Präsidiums) eine große Bedeutung für die Zukunft des Instituts für Geographie und auch für die Studiengänge

- der FSR beschließt einstimmig, dass er eine Mail verfasst, die an alle Dozenten der drei Geoinstitute geschickt wird, mit der Aufforderung konstruktiv zusammenzuarbeiten

Top V Sonstiges

- Einige Protokolle fehlen auf der Homepage -> wo sind sie geblieben?
- Beim HIT haben ca. 40 Studieninteressierte die Veranstaltung der Geoökologen besucht -> war eine gute Veranstaltung
- Idee: zur nächsten Sitzung sollen alle Protokolle auf der Homepage sein, das Protokoll soll möglichst schnell grünes Licht bekommen und dann die Fachschaft darüber informiert werden, dass das neue Protokoll on ist -> damit soll mehr Transparenz für die Arbeit des FSR geschaffen werden -> vielleicht auch mehr Studis für den FSR begeistern????
- Dustin schreibt eine Mail an den FSR Geowissenschaften und lädt ihn ein einmal mit unserem FSR zu grillen/ was trinken zu gehen zwecks gegenseitigen Kennenlernens und Austausch über die anstehenden Aufgaben

Anwesend: Sophie, Martin, Julia, Florian, Steve, Lukas, Simon, Daniela

TOP1 Dampferfahrt und Party – Auswertung

TOP2 „Master Regio“ – Auswertung der Gespräche

TOP3 Evaluation und weiteres Vorgehen

TOP4 Erstsemesterfahrt

Verschoben: Probleme im Studium, FSR-Wahl und –Arbeit nächstes Jahr

TOP1

- Party war fast nicht besucht (insgesamt ca. 50)
- Vorschlag: nächstes Mal BIO einkaufen
- Dampferfahrt OK besucht (45 Leute)
- Nächste Party mit neuer Idee – Wahlparty wird ganz groß!

TOP2

- 1. Gespräch, 30.06.09, Institut für Geowissenschaften: Strecker, O'Brien, Oberhänsli, Scherbaum
- Nette Atmosphäre, Gefühl Ernst genommen zu werden, finden FS-Engagement gut
- Sind pro Geographie-Institut und neue Professur
- Probleme: mangelnde Kommunikationsbereitschaft und Bewegung des Instituts für Geographie
- Konzept von vor einem Jahr nicht weiterverfolgt – warum nicht?
- Geographie in der Verantwortung, wenn sie Master wollen
- Master kommt, wenn nicht in Geographie, dann woanders
- Zusammenarbeit mit FS gewünscht
- 2. Gespräch, 30.06.09, Dekan Gerhard, Studiendekan O'Brien, VP Grünwald, VP Walz
- Entscheidung Master 50/50 bis Ende Juli – Sonderkommission mit Beteiligung von uns
- Master: gut und ausgeglichen, naturwissenschaftlich, Physik-, Bio- und andere Module, offen für alle (>Adaptermodule), sozialwissenschaftliche Komponente: Statistik
- Institut für Geographie möglicherweise nicht beteiligt, wenn sie sich nicht bewegen
- WiSe 2010/11 soll Master kommen
- Wollten einiges „richtigstellen“, beeinflussende Atmosphäre, wirkte wie abgekartetes Spiel, nicht auf einer Ebene diskutiert
- 3. Gespräch, 03.07.09, Institut für Geoökologie: Bronstert
- Relativ offen nach harscher E-Mail-Antwort
- Wies auf „falsche“ Stellen im Brief hin
- Meint, Geckos hätten vlt. kein Interesse an solch einem Master, außerdem keine sozialwissenschaftliche Vorbildung > vom Gegenteil überzeugt
- Dachte Master Regio sollte konsekutiv werden > vom Gegenteil überzeugt
- Professur vakant im Institut für Geoökologie, soll aufgestockt werden, könnte für neuen Master genutzt werden, 1/3 der Gecko-Veranstaltungen könnten für solch einen Master offen sein
- Generelles Interesse an neuem Master

- Ab September wieder Master-Treffen organisieren
- 4. Gespräch, 03.07.09, Institut für Geographie: Asche, Rolfes
- Forumseintrag von Flo > Klarstellung erfolgt
- Internes Treffen der GLs am Donnerstagabend > Inhalt nicht bekannt...
- 5. Gespräch, 06.07.09, Dekan Gerhard, VP Grünewald, Britta von Kampen (Sekretärin Studiendekan), Sabine Biber (Zentrale Studienberatung), Lipp (Geoökologie)
- 10 Regios und 1 Humangeo anwesend
- Kein Master zum WiSe 2009/10 > Wieso nun doch kein Master? – Antwort Dekan: „Fragen Sie doch nach den Gründen einer gescheiterten Ehe.“
- Liste mit Master-Vorschlägen an anderen Unis (9 Tage vor den meisten Bewerbungsfristen...)
- Sollen unseren Ärger nicht immer gleich öffentlich machen, sondern zum VP kommen
- Wir sollen uns vom Institut für Geographie nicht so „instrumentalisieren“ lassen

TOP3

- Evaluation geht v.a. um Geowissenschaften > 3. Exzellenzanlauf
- Spekulation: Geowissenschaften gut > bekommen Professur von Geographie
- Spekulation: Geographie gut > möglich?!
- Konsequenz für uns aus Gesprächen: an einem Master mitarbeiten – für WiSe 2010/11
- Aktion „EVA“: stille Glückwunsch-Transpi-Aktion am Haus 27
- Text: „Den drei Geo-Instituten bei der heutigen Evaluation viel Erfolg! Auf weiterhin gute Zusammenarbeit! Eure Fachschaft GGR“
- Treff: noch mal schauen, wann EVA losgeht

TOP4

- Erstsemesterfahrt vom 16.-18.10.09 (WS 09/10)
- Wie leisten 25% Anzahlung, die mit einem Projektvorschuss gedeckt werden sollen,; Rechnung für 50 Personen soll folgen > Antrag auf Projektvorschuss in Höhe von 500€ > Abstimmung: 7/0/1 *angenommen*

Protokoll des Fachschaftsrates Geographie, Geoökologie und Regionalwissenschaften

Datum: 13.07.2009

Ort: KuZe Potsdam

Anwesend: Sophie, Dustin, Lukas, Steve, Martin, Simon, Daniela

Protokoll: Daniela

Tops

- I** FSR-Wahl
- II** Kontakt zu Geowissenschaften
- III** Ersti-Text für die Infobroschüre der Uni Potsdam
- IV** Abschlussessen des FSR ggr

I FSR-Wahl

- Nächste FSR-Wahl in der Woche vom 26.10.2009: Wunschtermin 29.10.2009
 - ➔ Nutzung des Lesecafés in Golm? ➔ wird beim AStA erfragt (Kontakt zum Lesecafé stellt Simon her)
 - ➔ Wahl schon früher als bisher beginnen ➔ 18 Uhr (direkt nach den letzten Lehrveranstaltungen)?
 - ➔ Danach: Länderabend im Nil?
- Simon und Dustin stellen sich erneut zur Wahl auf
- Vorhaben: Nachwuchs bei Geckos und Lehrämtern mobilisieren
 - ➔ Neue FSR-Verteilung: 4 Geckos, 4 Lehramt Geographie, 1 Regio, 1 Humangeograph

II Kontakt zu Geowissenschaften

- Erneut soll versucht werden Kontakt mit dem FSR der Geowissenschaftler aufzunehmen

III Ersti-Text für die Infobroschüre der Uni Potsdam

- Daniela schreibt Arlett aus dem FSR ggr 2008/09 an, um die Vorlage sowie den Ansprechpartner für die Einreichung des Ersti-Textes für die Infobroschüre der Uni Potsdam zu erhalten

IV Abschlussessen des FSR ggr

- Abstimmung über ein Abschlussessen des FSR ggr für sein Engagement, zudem verlassen die meisten Mitglieder den Fachschaftsrat und stellen sich nicht zu einer erneuten Wahl auf – Abstimmung: 7-0-0
- Termin: Grillen bei Lukas Schliephake (Adresse: Berliner Straße 141, 14467 Potsdam) am 23.07.2009 ab 19 Uhr, alle werden anwesend sein - Abstimmung: 7-0-0
- Budget für den Einkauf in der BIO COMPANY (u. a. Fleisch/Wurst, Brot, Salat, Grillkohle): 10 € pro Person ➔ 100 € insgesamt (10 Personen) – Abstimmung: 7-0-0

Protokoll FSR GGR

28.09.09

anwesend: Jonas, Lukas, Steven, Dustin, Simon

TOP 1 Unterschriftenlisten gegen Anwesenheitspflicht

TOP 2 Bewerbung der Wahl und Wahltermin

TOP 3 ERSTI – Aktion

TOP 1

- Simon hat schon Vorlage erstellt, muss noch etwas abgewandelt werden, wird herumgeschickt, dann abgenickt, und bei Veranstaltungen verteilt -> **Simon**
- gute Vorlage auch für andere FSR zum Verteilen

TOP 2

- Terminvorschlag: 18:00 Uhr, 29.10.09 im Lesecafé Golm -> wird überprüft von Dustin, da vielleicht Veranstaltungsüberschneidung. Bitte schnell überprüfen, da Raum angemeldet werden muss (Anmeldung **macht Simon**)
- Aufruf zum Kandidieren/Wahlankündigung/Vollversammlung:
 - E-Mail über Verteiler: **macht Lukas**
 - Persönliche Bewerbung: alle
 - Plakat **macht Simon**

TOP 3

- Ersti-Heft:
 - Daniela fragen wegen Text schreiben
 - wer hat Ahnung, was noch gedruckt und gemacht werden muss fürs Erstiheft (über FSR-Verteiler schicken-> **macht Simon**)
- Ersti-Gecko-Einführung am 05.10.09:
 - Personen:
 - wer ist der Uni-Mensch, der zur Einführung kommt (Lipp ist ja nicht da)-> **Dustin wird nachfragen**
 - wer ist von uns da? -> Sophie?, Daniela?, Dustin, Simon -> **Simon fragt nach**
 - Material/Essen:
 - Beamer -> **Simon**
 - Laptop mit Internet -> **Dustin**
 - Neuer Verteiler einrichten: Gecko2009 ->Simon (gerade erledigt)
 - Frühstück -> **Simon (wird nur BIO einkaufen);**
 - **Für das Frühstück bei den Geckos werden 45 Euro veranschlagt.**
 - Inhalt:
 - Wer sind wir, FSR erklären -> **Dustin**
 - kurz Webseite erklären
 - Verteilereintragungen
 - Wer ist wer (Studienfachberater) -> **Dustin**
 - Gremien (AstA, VeFa -> Simon, DB,IR,PA ->**Dustin**)
 - Standortplan erklären
 - Verband der Geoökologie vorstellen/Flyer? -> **Dustin**
 - Hochschulsport/Möglichkeit anderer Initiativen (->**Simon**)

- OFFENE Fragen!
- Ersti-Einführung Lehramt Geographie am 05.10.09:
 - Julia kümmert sich – wer unterstützt sie?
 - **Für Kuchen/Kekse und Getränke bei der Einführung werden 25 Euro veranschlagt.**
- Ersti-Fahrt am 16.10.-18.10.09 in Brückentin:
 - Wer kann mit: Dustin für Geoökologen, Sebastian (nicht FSR), Simon kann doch nicht! (hat wichtiges bundesweites AStA-Vernetzungstreffen)
 - Julia fährt mit, wenn Lehramtstudis Geographie dabei sind
 - **Den mitfahrenden Fachschaftsratsmitgliedern Julia und Dustin werden für die Betreuung der Erstsemester während der Fahrt die Teilnahmekosten für Unterbringung und Verpflegung in Höhe von 39,60 Euro (jeweils) erstattet.**
 - **Mit Sebastian Ostberg, langjähriger Mitorganisator der Brückentin-Fahrt und Referent für eine Vortragsveranstaltung im Programm der Ersti-Fahrt, wird ein Werkvertrag abgeschlossen, der ebenfalls die Teilnahmekosten in Höhe von 39,60 Euro abdeckt.**
 - Material/Machenliste:
 - Anmeldung über Homepage (**klärt Dustin** oder Simon ab?)
 - Beamer -> **fragt Simon an**
 - Material für Kennlernspiele/Stifte, Clipboard-> WER KÜMMERT SICH DARUM?
 - Programm
 - Freitag:
 - Ankommen (erklären: Hausordnung, Nicht-Raucher blabla)
 - Kennlernspiele (wer macht das?)
 - eventuell Vortrag von Sebastian?
 - Sauna, Lagerfeuer mit Stockbrot ?
 - Samstag:
 - Studium: Verlauf/Fragen/Ordnung/Möglichkeiten des Auslandsstudium erklären 2h
 - Paddeltour 2h
 - Vortrag Verband Geoökologie (**org. Dustin?**) 1h
 - Vortrag Sebastian (wenn nicht am Freitag schon gemacht) 1h
 - Abendprogramm?
 - Sonntag:
 - Abreise

Ergänzung zum Sitzungsprotokoll des FSR GGR vom 28.09.09

TOP 4 BuFaTa Geographie

TOP 4

- BuFaTa Geographie in Marburg vom 13.-15.11.09
- Julia und Lukas dürfen hinfahren: Teilnahmekosten pro Person 35 EURO und Kosten der Bahnfahrt (BahnCard wird genutzt) werden durch das Fachschaftsbudget gedeckt
 - ➔ Anfrage und positive Abstimmung des FSR erfolgten nach der Sitzung
- Anmeldung bis 15.10. erfolgt durch Lukas für beide

Fachschaftratsrat Geographie, Geoökologie, Regionalwissenschaften

Protokoll der Sitzung vom 22.10.2009

Protokoll: Julia

Anwesend: Julia, Lukas, Dustin, Simon

Ort: KuZe Potsdam

Top 1: Institute

- ab 01.01.2010 wird es ein Institut für Erd- und Umweltwissenschaften geben, bestehend aus den jetzigen Instituten für Geowissenschaften und Geoökologie
- das Institut für Geographie bleibt vorerst eigenständig bestehen
- im Laufe des Jahres wird es drei Sitzungen geben, die sich mit diesem Thema beschäftigen -> FSR sollte unbedingt anwesend sein
- 2 Prüfungsausschüsse bleiben erhalten (je Studiengang)
- voraussichtlich nur 1 Sekretariatsstelle

Top 2: FSR- Strukturwandel

- Wie sieht unsere Beziehung zum FSR Geowissenschaften aus?
 - gemeinsame Arbeit wäre sinnvoll und logisch
- Differenzen der Dozenten sollten nicht von den Studenten weiter getragen werden → ein einzelner FSR LAGeo und ein FSR Geowis/Gecko wäre sinnfrei
- FSR GGR tritt an FSR Geowissenschaften heran und bittet um Treffen zur Diskussion
 - Julia wird die Mail schreiben
- Satzungsänderungsvorschläge:
 - alle Studiengänge sollten durch einen Studenten vertreten sein
 - zwischen 6 und 12 Personen sollen im FSR sein (min/max)
 - Vorschläge, zur Wahl/Vollversammlung muss das von der Fachschaft beschlossen werden
- Ziel: Nicht nur Bachelor, sondern auch Masterstudis im FSR

Top 3: Lehrveranstaltungen

- Kaden – Nordeuropa: Laut KVV erst nächste Woche Start -> fand diese Woche schon statt und alle Studis, die nicht da waren, wurden aus dem Kurs gestrichen
- Prüfungsausschuss LAGeo: Knackpunkte der Studienordnung müssen besprochen werden → der FSR empfiehlt die Entwicklung eines Modulhandbuchs
- Moduländerung RI besprochen
- Für Geckos fällt der Kartenteil aus RI komplett weg -> nur noch Vorlesung GIS und Fernerkundung, Übung GIS I, Übung FE I
- Problem: Wegfall der Stelle Waack
 - 1- Jahres- Verträge sind zu unsicher für viele Dozenten -> springen ab
 - der FSR versteht diese Entscheidung von menschlicher Seite vollkommen und rügt die Personalpolitik der Math-Nat-Fakultät
 - essentielle Lehrveranstaltungen fallen dadurch aus
 - derzeit ist kein Ersatz in Sicht

Top 4: Vollversammlung und Wahl FSR GGR

Termin: 02.11.2009

17.15 Uhr Lesecafé Golm

- keine Wahlparty, aber Verweis auf andere Veranstaltungen am Abend
- Daniela macht den Finanzbericht
- Anfrage an Frank, ob er für uns wieder das Protokoll führt (Julia)
- Julia wird den Rechenschaftsbericht vortragen
- Wahlwerbung und Kandidatenfindung in allen Studiengängen für die nächsten Tage wichtig
- Lukas schreibt eine Wahlmail an alle
- Satzungsänderung muss auf der Wahl beschlossen werden
- Für ein Buffet mit belegten Brötchen, Kuchen/Kekschen, Salat und Getränken sollen 80 € veranschlagt und vom Fachschaftsbudget gekauft werden.

Top 5: Gremien

Prüfungsausschuss Gecko

- Landschaftspraktikum jetzt nach dem 3. Semester
- bessere Integration der Biowissenschaftler -> sollen neues Modul bekommen

VeFa

- neues Präsidium gewählt
- Workshops für FSR in der Woche des 17.11.2009
- FSR- Veranstaltungen, die direkt auf ausländische Studis abzielt oder diese einlädt, werden vom akademischen Auslandsamt gefördert
- Asta bietet professionelle Sozialberatung für Studis

Top 6: Diverses

Ideen für den nächsten FSR:

- FSR-Raum
- Lageo-Modulhandbuch
- FSR- Geowissenschaften? -> Zusammenarbeit
- Parties (vielleicht in Kooperation?)
- Masterordnung Gecko
- Organisation FSR (Tops vorher)
- wöchentliche Sprechstunde?
- Computer für FSR anschaffen
- Gecko-KuZe Tresen jeden Dienstag